

## Medienmitteilung

Bern, 22. April 2015

### sgv unterstützt Unterbindung missbräuchlicher Konkurse

**Mit der Revision des Schuldbetreibungs- und Konkursgesetzes soll der missbräuchliche Konkurs verhindert werden. Der sgv befürwortet diese Stossrichtung. Die Vorlage hilft Marktverzerrungen zu verhindern.**

Der Schweizerische Gewerbeverband sgv unterstützt die Absicht des Bundesrates, missbräuchliche Konkurse zu unterbinden. In der Praxis wird der Konkurs immer wieder dazu benutzt, bestehende Schulden loszuwerden. Bis ein Konkurs eingestellt ist und die Schulden eingefordert werden können, entstehen Kosten. Gemäss heute geltendem Recht haftet der Gläubiger für diese. Damit geht der Gläubiger ein finanzielles Risiko ein, wenn er zu dem ihm zustehenden Geld kommen will.

Neu soll mit der Revision des Schuldbetreibungs- und Konkursgesetzes der antragsstellende Gläubiger von der Kostenpflicht befreit werden. Dies muss stattdessen der Schuldner tragen. Der Schweizerische Gewerbeverband sgv unterstützt dieses Vorgehen. Die Kosten sollen grundsätzlich jene tragen, die diese verursachen. Marktverzerrungen, die aufgrund missbräuchlicher Konkurse entstehen, werden verhindert.

#### Weitere Auskünfte

**Hans-Ulrich Bigler**, Direktor, Tel. 031 380 14 14, Mobile 079 285 47 09

**Dieter Kläy**, Ressortleiter, Tel. 031 380 14 14, Mobile 079 207 63 22

**Die Nummer 1:** Als grösste Dachorganisation der Schweizer Wirtschaft vertritt der sgv 250 Verbände und gegen 300 000 Unternehmen.